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(E) ENTREVISTA. ESTEBAN VALENZUELA, ministro de Agricultura, sobre ley de incendios: 

  

“Esperamos que el proyecto sea 
tramitado con urgencia para 
que se apruebe prontamente” 
Claudio Ramírez 
cramirezromercuriovalpaci 

db pomo Gobiemo, es- 
tamos muy intere- 

este proyecto de ley de preven- 
ción y mitigación de incendios 
forestales, por la enorme tras- 
cendencia quetiene tanto para 
laprotección delas personas y 
sus bienes como también para 
laconservación de los ecosiste- 
mas vegetacionales del país”, 
comentó el ministro de Agri- 
cultura, Esteban Valenzuela, 
conrelacióna una de las inicia- 
tivas que por estos días genera 
expectativas, dadoelarribo de 
una nueva temporada de ma- 
yor ocurrencia de siniestros y 
con el recuerdo fresco aún de 
la tragedia que afectó a las co- 
munas de Viña del Mar, Quil- 
pué y Villa Alemana, en febre- 
ro pasado. 

El proyecto del Ejecutivo ya 
fue aprobado por la Cámara de 
Diputados y hatenido unavan- 
cesustantivo enelSenado, por 
lo que se espera que pueda ser 
despachado del Congreso Na- 
cional fines de este año. 

- ¿Cómo hasido el avance de la 

ley de incendios? ¿Cree que pue- 
desalir durante diciembre? 

-El proyecto ingresó durante el 
mes de noviembre de 2023 ala 
Cámara de Diputados. Actual- 
mente se encuentra en la Comi- 

sión de Agricultura del Senado, 
donde estásiendo discutido en 
particular. Seestán votandolas 
indicaciones presentadas porel 
Ministerio de Agricultura en 
conjunto con Conaf y por los 
parlamentarios. Esperamos 
que el proyecto sea tramitado 
de manera urgente para quese 
apruebe prontamente. 
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AGENCIA UNO 

UTERO DE AGRICULTURA 

MINISTRO DE TALLÓ RECURSOS DISPONIBLES PARA LA TEMPORADA. 

tegrar mayores mejoras y así 
contar conlos másaltos están- 
dares. Y en esta labor estamos 
en coordinación con Bombe- 

ros. Cabe destacar que los es- 
tándares de reclutamiento de 
las y los brigadistas forestales 
en Conaf se basan en princi- 
pios de igualdad de oportuni- 
dades, objetividad, equidad de 
género y transparencia, eva- 
luando competencias perso- 
nales, médicas y psicológicas 
que garanticen altos rendi- 
mientos, efectividad y seguri- 
dad en el combate de incen- 
dios forestales. Los requisitos 
exigidos se encuentran alinea- 
dos con el Código del Trabaj 
Conjuntamente, la Corpora- 
ción ha impulsado el desarro- 

  -Dado lo elñ 
de febrero pasado, ¿se han per- 
feccionado los procesos deselec- 

ción de personal en Bomberos y 

también en la Conaf? 

- El proceso de selección de 
brigadistas se mejoró esencial- 
mente en la prueba psicológi- 
ca, donde además se contó 
con un panel de expertos, el 
cual sigue trabajando para in- 

llo del Equipo 1 de Psi- 
cólogos de Incendios Foresta- 
les, que abarca desde la Re- 
gión de Atacama hasta la de 
Magallanes, incluyendo la ofi- 
cina central. Todas estas mejo- 
rasse van incorporando en el 
Manual de Selección de Perso- 
nal para cargos transitorios del 
Programa Protección contra 
Incendios Forestales, actuali- 

    

zado y fortalecido antes de ca- 
da temporada. 

- ¿se van areforzar los equipos 
decara a la temporada de in- 
cendios, sobre todo el material 
aéreo? 
-Para este año, el Gobierno del 
Presidente Gabriel Boric dispu- 
so un presupuesto de 156 mil 
millones de pesos, lo que nos 
permite contar con 311 briga- 
das, es decir, más de 3400 bri- 
gadistas, y 74 aeronaves. Ade- 
más, se reforzaron los equipos 
de prevención y las Unidades 
de Análisis de Causa, contando 
con un personal en estasáreas 
quesuperalas200 personas. Si 
bien el recurso aéreo es impor- 
tante ysecontinúa reforzando, 
Conaf tiene 6 aeronaves pro- 
pias, destacando este año la 
compra de un AirTractor 
AT802 para reponer el que se 
dañó elaño pasado. Hay quere- 
cordar que los aviones son un 
apoyo importante a las briga- 
das terrestres, las cuales con 
sus trabajos decortafuegosson 
las que terminen controlando 
losincendios forestales. 

“En el caso del 
personal de Conaf; se 
realizan patrullajes 
nocturnos en el 
perímetro de sus 
unidades, más 
específicamente en 
la Reserva Lago 
Peñuel 

VIGILANCIA NOCTURNA 
-¿Quémedidassehanimplemen- 
tado para mejorar la vigilancia 
enel sector de Peñuelas, que es 
dondese genera una buena can- 
tidad de focos de incendio? 
-Conaf mantiene internamen- 
te una coordinación perma- 
nente entre el Departamento 
de ÁreasSilvestres Protegidas y 
el Departamento de Control de 
Incendios Forestales y también 
con Carabineros y la PDI. En el 
caso del personal de Conaf, se 
realizan patrullajes nocturnos 
enel perímetro de sus unida- 
des, más específicamente en la 
Reserva Lago Peñuelas. El De- 
partamento de Proteccióncon- 
tra Incendios Forestales efec- 
túa, además, patrullajes diur- 
nos dentro dela unidad y enlos 
sectores periféricos con aten- 
ciónenlaseguridad yen la pre- 
vención de ocurrencias, refor- 
zándose según las condiciones 
meteorológicas. A la vez, a tra- 
vés del Cogrid, se está coordi- 
nandola cooperación conotros 
servicios para la vigilancia y 
monitoreo dela zona, incluyen- 
do patrullaje y vigilancia, por 
ejemplo, conlas cámaras deru- 
ta delas concesionarias viales. 

  

-Unadelas críticassurgidascon 
relación al incendio de febrero 

apuntó alos sistemas deevacua- 
ción. En ese sentido, ¿se han to- 
mado medidas para mejorar ese 
punto, utilizando tecnología por 
ejemplo? 
-Se debe avanzar en mejorarla 
prognosis paratener claridad de 
cómo van evolucionando losin- 

cendios, y también sermásefec- 
tivosenloquesignificalacomu- 
nicación de riesgos, sobre todo 
enáreas que de alguna manera 
sonmás propensasalaocurren- 
cia deincendios forestales. (3 

  

LAS CAPACITACIONES SE EXTENDIERON POR VARIOS MESES. 

Capacitan a vecinos 
para que fiscalicen 
medidas ambientales 
PUCHUNCAVÍ. Recibieron conocimientos 
para reforzar la toma de decisiones. 

ntregar herramientas a 
E través de la educación 

medioambiental, para 
quela ciudadanía pueda influir 
enlatoma de decisiones en es- 
te ámbito, fue uno de los pro- 
pósitos centrales del Curso de 
Fortalecimiento de Capacida- 
des en Calidad del Aire delas 
comunas de Quintero y Pu- 
chuncaví, quese dictó durante 
todo el segundo semestre de 
este año y tuvo, recientemen- 
te, su último taller presencial. 

Parte de los compromisos 

“Nuestro centro 
siempre está 
buscando generar 
instancias que nos 
permitan accedera 
ERIN dela 
ciudadanía”. 

Zoe Fleming 
Químicaatmosférica HUB UPLA 

cias, Carolina Concha, acadé- 
mica einvestigadora asistente, 
respectivamente, del Centro 

  

estipuladosenel Programa para. de Investigación en Tecnolo- 
la Recuperación AmbientalySo- — gías parala Sociedad, pertene- 
cial(PRAS),impulsado porelMi- ciente ala Facultad de Ingenie- 

iodel Medio Ambientepa- ría dela Universidad del Desa- 
ra ambas comunas, elcursose — rrollo, en Santiago. 
realizó enel marco del convenio 
decolaboraciónsuscritoentrela 
Subsecretaría del Medio Am- 

biente y la Universidad de Playa 
Ancha, siendo el HUB Ambien- 
tal UPLA el centro encargado de 
ejecutarla instancia formativa. 

TEMÁTICAS 
Las seis clases online y dos ta- 
lleres prácticos se focalizaron 
en calidad del aire y contami- 
nación atmosférica; institucio- 
nalidad e instrumentos de ges- 
tión ambiental, y monitoreo 

ambiental y caracterización de 
contaminantes. 

Precisamente, como parte 
del quinto módulo y, a modo 
de cierre, se efectuó en las de- 
pendencias del Colegio Gene- 
ral José Velásquez, en Puchun- 
caví, la última actividad pre- 
sencial, el Taller de Ciencia 
Ciudadana e Interpretación de 
Datos de Calidad del Aire, que 
tuvo como relatoras ala Dra. 
en Química Atmosférica, Zoé   Fleming, y la máster en Cien- 

LaDra. Fleming-quien rea- 
lizósuposgrado en la Universi 
dad de Leicester- tiene 20 años 

de experiencia en contamina- 
ción atmosférica y ha trabaja- 
doen diversos entornos. 

“Nuestro centro, como par- 
te de una universidad estatal y 
regional, siempre está buscan- 
do generar instancias que nos 
permitan acceder ainquietudes 
dela ciudadanía y, sin duda, la 
problemática medioambiental 
queaquejaa ambas comunas es 
algo que nos convoca como 
científicos”, expuso Fleming. 

Agregó que “queremos 
abordarla no sólo contribu- 
yendo con iniciativas como 
nuestra Red de Monitoreo At- 

mosférico, sino también des- 
plegando acciones de educa- 
ción medioambiental que do- 

tena la comunidad de herra- 
mientas para comprender los 
fenómenos que están detrás y, 
con este conocimiento, apor- 
tar también a la resolución de 
estos problemas”. s 
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